



Nombre del Alumno: Verónica Mariana Hernández Rincón

Nombre del tema: Amor, genitalidad y erotismo

Parcial: Cuarto parcial

Nombre de la Materia: Desarrollo humano

Nombre del profesora: Mónica Lisseth Quevedo Perez

Nombre de la Licenciatura: Enfermería

Cuatrimestre: Sexto cuatrimestre

Pichucalco, Chiapas a 29 de julio del 2023.

## Amor, genitalidad y erotismo

Hablaremos un poco de que es el amor, primero que nada, todos tenemos un diferente contexto de lo que es amor, hablando un poco científicamente es un impulso y una motivación, “el amor provoca los mismos sentimientos placenteros que la droga a nivel cerebral, el amor es una respuesta fisiológica más que una emoción”. (Fisher, 2010), ya que al experimentar esta emoción nuestro cerebro libera unas hormonas que nos da la sensación de cuando estamos drogados e incluso tener esta sensación nos puede llevar a tener otra percepción del mundo y verlo de otras formas. Erotismo proviene de la unión del término griego eros, que significa 'amor' o 'deseo sexual', con el sufijo latino ismo, que significa 'acción o actividad', al hablar de ello tenemos 3 conceptos claves, el sexo hablando de los órganos genitales que nos diferencian entre masculino y femenino, que anatómicamente es de lo que trata la genitalidad, placer e identidad u orientación sexual; también tomamos a un Dios griego que se le consideraba el Dios del amor y como su historia es utilizada para dar referencia a este tema y como va <sup>1</sup>transcendiendo a lo largo de los años. E

El amor es un impulso, es algo que nos hace sentir cosas a nivel cerebral, cuando nosotros experimentamos esta emoción, muchas áreas del cerebro trabajan y liberan hormonas, como es la dopamina lo cual ayuda a hacer del amor una experiencia placentera similar a la <sup>2</sup>euforia asociada con el consumo de algunas drogas, hace que el cerebro diga “me siento bien, quiero más”, de igual forma entra la serotonina durante el enamoramiento la serotonina nos hace sentir felicidad, no es adictiva y hace que el cerebro diga “me siento bien y es suficiente”, podemos encontrar otras como la serotonina, oxitocina, vasopresina. Depende del amor que estés experimentado es la parte del cerebro que se activa. A lo largo de la vida experimentamos 3 tipos de amor, la limirencia que también recibe el nombre de fase de enamoramiento o de lujuria, y es la fase en la que estamos más ilusionados y deseosos de ver a la otra persona, Amor romántico que constituye a la confianza, donde podemos preguntarnos si estamos con la persona correcta, y amor maduro el cual se caracteriza por la construcción de un compromiso real y leal. Se trata de la etapa de confianza más profunda, en la que se toman decisiones más conscientemente; “El amor, más que un sentimiento, se basa en hechos y acciones. Requiere intención y atención, una

---

<sup>1</sup> trascendental o trascendente indica la idea de sobrepasar o superar. Es el carácter de lo trascendente, es decir, lo que está más allá de lo perceptible.

<sup>2</sup>Sensación de gran felicidad o bienestar.

práctica llamada SINTONÍA". (Gottman, 2014). La doctora Theresa Crenshaw nos explica que no cualquier persona nos puede hacer sentir esta sensación, ya que solamente cuando en verdad llegamos a enamorarnos, de la persona correcta, nos hace experimentar todo esto. En algún momento nos hemos preguntado, ¿realmente que es la genitalidad?, no solo se basa en los órganos genitales, si no englobamos a este con la sexualidad, debido a que gracias a la genitalidad podemos saber que sexualidad tenemos, es decir si somos hombres o mujeres, aunque no son lo mismo, si se juntan para crear un concepto, y forman un papel importante en la sociedad. Anteriormente cuando hablamos de sexo, solíamos referirnos a solamente órganos genitales, ahora hablar de la sexualidad humana, también estamos hablando de las identidades de género, que como sabemos hay muchas actualmente (<sup>3</sup>cisgenero, transgénero, <sup>4</sup>trans binario, trans no binario), incluimos a la intimidad, la reproducción y orientación sexual. Otro punto importante el cual va entre lazados con estos temas es el erotismo, el cual podemos conceptualizar como la fuerza encargada de vincular lívidamente a los individuos por medio de la imaginación, la fantasía y la estimulación sensorial. ¿De dónde proviene este concepto?, empecemos porque es una palabra griega "eros", que significa amor o deseo sexual y el sufijo ismo que significa acción o actividad. Eros fue un Dios (Cupido entre los romanos), que simboliza el deseo sensual, es el dios griego responsable de la atracción sexual, el amor y el sexo, venerado también como un dios de la fertilidad. Por consiguiente nos queda claro que el erotismo es algo que todos en algún momento llegamos a sentir, es esa atracción, es algo inevitable, porque tenemos el conocimiento de que todos somos libidinosos por naturaleza, simplemente al ver alguien que nos gusta físicamente, podemos darnos cuenta que tenemos esa sensación, y no está mal, "afloja los miembros y debilita la mente" (Teogonia, 120 ), y aunque en algunas épocas hablar de esto se consideraba un tabú, las nuevas generaciones, intentamos que ahora se nos permita hablar de ello.

Al dialogar e investigar de cada tema, podemos indicar que los 3 son fundamentales en nuestras vidas, y que van de la mano. Gracias a las grandes investigaciones, podemos ir descubriendo nuevos conceptos o darles un giro, para que sean más entendibles en nuestra sociedad, ya que podemos darnos cuenta que como toda las cosas, desde los tiempos pasados es algo que ya venía surgiendo, pero todavía no se podía hablar, y no solo nos

---

<sup>3</sup> Palabra utilizada para describir a una persona cuya identidad de género y sexo asignado al nacer son el mismo.

<sup>4</sup> Persona que no se identifican ni con el género masculino ni con el femenino.

permite crecer como conocimiento el tocar estos temas, si no como persona, como sociedad y al tener un vínculo con una persona, de igual forma nos enseña a respetar la creencia, la sexualidad, la identidad, de cada persona, puesto que cada quien es único y tienes gustos o preferencias distintas, y todas están bien, “sigamos creciendo de mente y permitamos sentir lo que queremos, sin miedo al qué dirán” (Mariana, 2023).

## Bibliografía:

*Significados. (2021). Significado de erotismo. Significados.*

<https://www.significados.com/erotismo/>

*Lgbt, A. D. (2023). Tipos de identidad de género. Andalucía Diversidad LGBT.*

<https://andalucialgbt.com/tipos-de-identidad-de-genero/>

*Las 3 fases del amor y sus características. (2016, 9 agosto).*

<https://psicologiaymente.com/pareja/fases-del-amor>

*España, Z. & S., & España, Z. & S. (2022). La química del amor: no eres tú, son mis neurotransmisores. ZS España.*

<https://www.zschimmer-schwarz.es/noticias/la-quimica-del-amor-no-eres-tu-son->

[misneurotransmisores/#:~:text=Serotonina%3A%20el%20neurotransmisor%20de%20la,quiere%20una%20dosis%20m%C3%A1s%20grande](https://www.zschimmer-schwarz.es/noticias/la-quimica-del-amor-no-eres-tu-son-misneurotransmisores/#:~:text=Serotonina%3A%20el%20neurotransmisor%20de%20la,quiere%20una%20dosis%20m%C3%A1s%20grande)

*Antología de Desarrollo humano. (s. f.).:*

<file:///C:/Users/veron/Documents/Antologias%206/desarrollo%20humano.pdf>

